
Évangile du 14 mars de 2021. 4eme Dimanche Carême 
Cycle B 

 
TA LUMIÈRE, NOUS FAIT VOIR LA LUMIÈRE 

NÉES POUR ÊTRE LUMIÈRE 
 

AMBIENCE 
Un jour nouveau, nouvelle vie, je suis…J’ouvre mes mains à Toi. 
Transforme tout ce qui est blocage en moi, tout ce qui n’est pas vie 
et encourage ma foi en Toi. 
Ta lumière, Seigneur me permet voir et être à partir de Toi, lumière 
en ce que je touche, je respire et je rêve…  
 

CHANT. Yo soy la luz del mundo, Elena Andrés. 
https://wwwyoutube.youtube.com/watch?v=MohtXKTEnE0  
 
Evangile de Jn 3, 14-21 
 

De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi 
faut-il que le Fils de l'homme soit élevé afin qu’en lui tout homme qui 
croit ait la vie éternelle. Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné 
son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais 
obtienne la vie éternelle. 
Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, 
mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. Celui qui croit en lui échappe 
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au Jugement ; celui qui ne croit pas est déjà jugé, du fait qu'il n'a pas cru au 
nom du Fils unique de Dieu. Et le Jugement, le voici : la lumière est venue 
dans le monde, et les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, parce 
que leurs œuvres étaient mauvaises. Celui qui fait le mal déteste la lumière: 
il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient  dénoncées ; 
mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu’il soit manifesté que 
ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu. 

 
Approfondissons la Parole : 
Commençons par évoquer l'épisode du serpent de bronze ; cela se passe 
dans le désert du Sinaï pendant l'Exode. Moïse intercède pour eux et ils 
sont guéris en regardant le serpent. A première vue, nous sommes en 
pleine magie, en fait, c'est juste le contraire : Moïse transforme ce qui était 
jusqu'ici un acte magique en acte de foi. Moïse ne brusque pas le peuple, il 
ne part pas en guerre contre leurs coutumes ; il leur dit : « Faites bien tout 
comme vous avez l'habitude de faire, mais ne vous trompez pas de dieu, il 
n'existe qu'un seul Dieu, celui qui vous a libérés d'Egypte.  
Faites-vous un serpent, et regardez-le : (en langage biblique, « regarder » 
veut dire « adorer »). Jésus reprend cet exemple à son propre compte : «De 
même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi 
faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin que tout homme qui croit 
obtienne par lui la vie éternelle ». De la même manière qu'il suffisait de 
lever les yeux avec foi vers le Dieu de l'Alliance pour être guéri 
physiquement, désormais, il suffit de lever les yeux avec foi vers le Christ 
en croix pour obtenir la guérison spirituelle. Une fois de plus, Jean insiste 
sur la foi : car nous restons libres ; face à la proposition d'amour de Dieu, 
notre réponse peut être celle de l'accueil (ce que Jean appelle la foi) ou du 
refus. A noter que le mot « croire » revient cinq fois dans ce passage. 
 
Mais en même temps que Jésus fait un rapprochement entre le serpent de 
bronze élevé dans le désert et sa propre élévation sur la croix, il manifeste 
le saut formidable entre l'Ancien Testament et le Nouveau Testament. 
Jésus accomplit, certes, mais tout en lui prend une nouvelle dimension. 
Tout d'abord, dans le désert, seul le peuple de l'Alliance était concerné ; 
désormais, en Jésus, c'est tout homme, c'est le monde entier, qui est invité 
à croire pour vivre. Deux fois il répète « Tout homme qui croit en lui 
obtiendra la vie éternelle ». Visiblement, pour la première génération 
chrétienne, la croix était regardée non comme un instrument de supplice, 
mais comme la plus belle preuve de l'amour de Dieu.  
Jésus est puissance de Dieu et sagesse de Dieu. Car ce qui est folie de Dieu 
est plus sage que les hommes et ce qui est faiblesse de Dieu est plus fort 
que les hommes » (1 Co 1, 23-25).  Sur le Christ en croix, nous lisons la 



tendresse de Dieu, quelle que soit la haine des hommes. Et cet amour est 
contagieux : en le regardant, nous nous mettons à le refléter. ACCUEIL ! 
 
Pistes pour la prière : 
- Approche toi de la croix, contemple ! Qu’est-ce qui nait en toi ? Tu vois 
la torture ou bien l’Amour ? 
- “Tout homme qui croira en Lui, obtiendra la vie éternelle”. Comment est 
ta foi ? 
- Lumière - ténèbres, ta vie se place de quel côté ? Tu accueilles Jésus dans 
ta vie ? 
- En quoi s’illumine ta vie avec ce texte ? A quoi te sente tu appelée ? 
 

 

TU ES TÉMOIN DE LA LUMIÈRE, illumine la vie ________ 
 

MUSIQUE AMBIENCE. Letting Go, Jeff Wahl «Meditative 
Guitar» 
https://www.youtube.com/watch?v=QxjEbow5j1Q  

 
LE BOIS PROJETTE, LA VIE 
 
Tu lumière, illumine le moment, 
on a besoin de voir Ta lumière. 
 
Tu lumière ne cesse de briller. 
Malgré l’ombre en tout, et maintenant. 
Plusieurs personnes sont passés, 
des nombreux emplois ont été perdus 
Le désespoir semble gagner le pas. 
 
Ta lumière ne cesse de briller. 
Beaucoup de gens continuent, touchés, 
de nombreuses blessures ouvertes, non refermées... 
Aussi beaucoup de belles histoires, 
les gens qui guident, qui encouragent, sont présentes. 
 
Ta lumière ne cesse de briller. 
Briller c’est vibrer dans l’espérance, 
encourager sur le chemin, 
soutenir les circonstances, 
accompagner dans la solitude, 
orienter sur la route. 
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Ta lumière ne cesse de briller. 
Et beaucoup ne voient toujours pas, 
Ils ne comprennent pas, ils nient. 
La lumière est toujours plus forte que l’ombre. 
Les tentatives échouent, la lumière ouvre un chemin, 
un rayon délicat qui prouve la vie sur son passage. 
 
Ta lumière ne cesse de briller. 
Elle pénètre ta vie et la cultive. 
Quand la lumière te parvient, si tu l’accueilles, 
elle te change ; 
tu entreprends, tu affrontes, tu optes, 
et tu illumines des vies, dépensées, blessées, 
Qui changent soudainement, parce qu’elles contiennent, la Vie. 
 
Ta lumière ne cesse de briller, 
En tout, en tous, en toi. 
Tu es le souffle de la vie, 
miracle plein de vouloir, 
de regard, de soin, de sens, 
d’entreprendre et de prendre entre tes mains,  
à partir de la foi et plein de Vie. 
 
Ta lumière ne cesse pas de briller, 
Le bois projette la Vie. 
Laisse-toi affecter pour le moment, 
les circonstances, la souffrance, le rire. 
Et choisi, prends parti pour l’humanité, 
la justice et la possibilité. 
Beaucoup attendent ton geste, plein de Vie 
 
Nous continuons à marcher vers Jérusalem 
Accompagnés par la Lumière, par la Vie. 

 

CHANT. "Envíame". Ixcís 
https://www.youtube.com/watch?v=YPGtmLYgUYg  
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